

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

### TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Roberto Gil Zuarth descarta trabas para disputar la dirigencia del PAN.** Roberto Gil Zuarth, candidato a la dirigencia nacional del PAN, respondió a sus contrincantes, quienes señalan que está impedido para la contienda, y sostuvo que en los estatutos del blanquiazul no se establece un límite obligatorio para poder aspirar al cargo, por tanto, no existe ninguna traba legal para que pueda competir. Cabe recordar que la senadora Judith Díaz, también aspirante al cargo, presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), bajo el argumento de que Gil Zuarth no cuenta con los requisitos suficientes para contender, específicamente que no cubre la militancia mínima para ocupar el liderazgo nacional del partido. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, LUCIANO FRANCO; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, PRIMERA, HÉCTOR FIGUEROA; EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; REFORMA, P. 3, PRIMERA, CLAUDIA GUERRERO; MILENIO DIARIO, P. 8, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 16, PRIMERA, GUILLERMO RÍOS; PUNTO CRÍTICO, P. 6, POLÍTICA, KARINA CID; RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ; OVACIONES, P. 1 Y 2, NACIONAL, RITA MAGAÑA TORRES; UNOMÁSUNO, P. 5, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN)

**Demandan autonomía en consejeros de IFE.** El Comité Conciudadano, integrado por especialistas y académicos, pidió a los diputados elegir a los tres candidatos que demuestren mayor autonomía e independencia como nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). En un pronunciamiento, demandaron considerar la calidad de la propuesta escrita y la entrevista de los aspirantes, así como el número de votos obtenidos en la Comisión de Gobernación, para la selección de los consejeros. Entre estos vicios consideraron la selección de consejeros por reparto entre partidos, que representantes de los poderes fácticos lleguen al IFE o que haya un consejo controlado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 11, PRIMERA, STAFF)

**Javier Duarte: Ratificado por el TRIFE.** La etapa de discrepancia jurídica electoral llegó a su fin en Veracruz y con ello el camino allanado para que Javier Duarte de Ochoa tome posesión el 1 de diciembre como gobernador de Veracruz para el sexenio 2010-2016. El PAN aceptó la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y seguramente buscará -en la contienda legal- otros escenarios sin que implique salirse del marco legal establecido, puesto que termina este proceso, pero se prepara el país para el de 2012. En su mensaje después de ser conocida la determinación federal, Duarte de Ochoa prefirió tomar las cosas con calma y de manera inteligente habló de una nueva etapa para Veracruz que transite por la unidad y el diálogo, lo que abre el abanico para que todas las fuerzas políticas en ese estado, incluidas las ONG s y la sociedad, sean escuchados en sus demandas y por tanto atendidas conforme a derecho. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, MISIÓN POLÍTICA NACIONAL, RAFAEL MARÍN)

**Con incentivos, busca el IFE acelerar el canje de casi 9 millones de credenciales 03.** Con el propósito de acelerar la renovación de casi 9 millones de credenciales para votar 03, el Instituto Federal Electoral (IFE) anunció una serie de acciones para incentivar el canje de mica, incluso de los ciudadanos mexicanos radicados en el extranjero que visiten el país en la próxima temporada vacacional de fin de año. Hay que recordar que por resolución del IFE, avalada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), las micas cuyo último recuadro de mareaje de la votación llega al año 2003 -conocidas como credenciales 03- tendrán una vigencia que vence el 31 de diciembre de este año; es decir, a partir del 1 de enero de 2011 ya no será aceptada como identificación oficial. (LA JORNADA, P. 15, POLÍTICA, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Publicación del Diario Oficial de la Federación.** Con fundamento en el Acuerdo General que establece las bases para que en el Poder Judicial de la Federación, las Adquisiciones, Arrendamiento de Bienes Muebles, Prestación de Servicios, Obra Pública y los Servicios relacionados con la misma, se ajusten a los criterios contemplados en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (D.O.F. 21-01-2009) y el Acuerdo Específico de la Comisión de Administración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que determina las instancias y servidores públicos facultados para aplicar las disposiciones del Acuerdo General. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN, P. 31)

### Géneros de Opinión

**Trascendió/ De la Redacción.** Entre los diputados están haciendo mucho "ruido" los nombres de dos de los candidatos a consejeros del Instituto Federal Electoral: Enrique Ochoa y Adriana Favela. Y no es porque los dos trabajen en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sino porque parecen estar abiertamente apoyados por la presidenta de dicho órgano, María del Carmen Alanis. De ahí que más de un legislador se pregunte lo elemental: si consejeros tan ligados a Alanis vulnerarían los equilibrios necesarios entre el IFE y el Tribunal. (MILENIO DIARIO, P. 2, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

**Epistolario/ De la "patada"/ Armando Rojas Arévalo.** Los candidatos finales para consejeros del IFE, que van a ser evaluados por el Congreso, después de las "merecidas" vacaciones que se tomaron los legisladores, son: el ex ombudsman capitalino Emilio Álvarez Icaza; Arely Gómez González, hermana del vicepresidente de Televisa, Leopoldo Gómez; Ciro Murayama, quien en 2006 afirmó que no hubo fraude electoral; Enrique Reza Ochoa, ex secretario particular de Luis Téllez en la Secretaría de Energía; Cecilia Tapia, secretaria particular de la magistrada María del Carmen Alanis; Alberto Alonso y Coria, ex director ejecutivo del Registro Federal de Electores; Elvia Leticia Amezcua, asesora del PRD en el Congreso de Tamaulipas; Arely Cano Guadiana, comisionada ciudadana del Instituto de Acceso a la Información en el Distrito Federal; Félix Cerezo Vélez, ex visitador adjunto de la Comisión Nacional de Derechos Humanos; Roberto Leonardo Duque, ex asesor de la secretaría ejecutiva del IFE. También, Adriana Favela Herrera, ex encargada de la dirección jurídica del IFE; David Gómez Álvarez, consejero presidente del Instituto Electoral de Jalisco; José Salvador Guerrero, reportero y maestro en comunicación por la Ibero; Juan Manuel Herrera, ex director del Registro Electoral en el IFE; Francisco Javier Osornio, ex abogado general del Politécnico; Leticia Santín Del Río, quien cuenta con un posgrado en derecho constitucional, y Jacinto Silva Rodríguez, ex consejero del Poder Judicial de Jalisco. (DIARIO IMAGEN, P. 16, OPINIÓN, ARMANDO ROJAS)

**Templo Mayor/ F. Bartolomé.** Se menciona que se supone que luego de este largo puente en el que pudieron descansar a gusto, pobrecitos, tanto que trabajan, ahora sí los diputados decidirán quiénes serán los nuevos consejeros del IFE. Eso dice la teoría, la realidad indica que van a llegar igual de entrapados. Del lado de los priístas se sabe que quien más insiste en colocar a Arely Gómez (la misma que tiene un hermano que es alto directivo de Televisa) es Beatriz Paredes. En tanto, Enrique Peña Nieto quiere que se quede su tocayo Enrique Ochoa Reza. Y si los priístas no logran ponerse de acuerdo, ya se sabe lo que sigue: aplicarán la aplanadora. Ante eso, los principales damnificados serían los perredistas quienes, al parecer, ya desistieron de impulsar a Emilio Álvarez Icaza pues tiene doble veto: el del PRI y el de ¡Andrés Manuel López Obrador! Dicen que ahora el candidato del PRD es Salvador Guerrero Chiprés, quien si bien se siente bordado a mano, en realidad dejó muy mal recuerdo como consejero electoral en el DF. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Expediente político/ El IFE, rehén de los partidos...otra vez/ José Contreras.** El pasado domingo, el Consejo General del IFE tuvo que sesionar y tomar decisiones mutilado, -con tres consejeros electorales menos de los que por ley debe tener- debido al manoseo de los partidos políticos en el proceso de sustitución de consejeros. El PAN apoyaría al magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Jacinto Silva Rodríguez, y el PRD estaba entre Salvador Guerrero Chiprés y el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Emilio Álvarez Icaza. Pero el sistema de cuotas falló cuando el PRI intentó nombrar a dos de los tres consejeros electorales. El segundo, después de Arely, sería el académico Enrique Ochoa Reza. (LA CRÓNICA DE HOY, P. DOS, OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

**Prohibido hacer política/ María Amparo Casar.** Pelear por hacer carrera dentro de la profesión elegida es algo natural. Los burócratas pelean para avanzar en el escalafón, los trabajadores de la construcción para llegar a maestro de obras, los académicos para publicar en revistas arbitradas, los médicos para labrarse un prestigio, los banqueros para ampliar su cartera de dientes, los ingenieros para obtener contratos de obra, los músicos para llegar a la sinfónica nacional, los futbolistas para jugar en la selección. Es de esperar que los políticos reconozcan la necesidad de ajustar la legislación electoral a la luz de sus obvias lagunas, imprecisiones, excesos y hasta absurdos. Algunos de éstos han sido señalados por los analistas, otros quedaron claros en las elecciones de 2009, otros más se exhiben en las resoluciones contrapuestas entre el IFE y el Tribunal. Urge terminar con tanta prohibición y dejar que los políticos hagan política. En particular hay que acabar con prohibiciones que se convierten en simulaciones como la de los actos anticipados de campañas, la de no hacer guerra sucia" o la de que gobernantes y funcionarios no puedan exhibir sus logros ni hacer campaña por sus compañeros de partido. (REFORMA, P. 13, OPINIÓN, MARÍA AMPARO CASAR)

**Renovación en el PAN/ Ricardo Pascoe.** El PAN es uno de los dos partidos en el país nacidos al margen del poder estatal, inclusive, fue formado en contra de los gobiernos emanados de su estructura. El otro, también creado en la autenticidad de tener su cuna en la sociedad, es el PRD. Ambos tienen, en este sentido, orígenes parecidos a pesar de sus diferencias ideológicas. Es este origen común lo que les ha permitido coincidir en alianzas electorales a nivel estatal, como ha sucedido recientemente. El proceso de renovación de la presidencia del PAN se vuelve un tema nodal. No sólo el quién, sino el cómo y con qué discurso. Tiene una importante tradición democrática interna, que juega a su favor. Los candidatos han expuesto sus razones y será el Consejo Nacional el responsable de emitir su voto a favor de uno u otro. No sería inteligente llevar el proceso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque el hecho habla de debilidades internas, pugnas y diferendos que no pueden ser resueltos internamente. (EXCÉLSIOR, P. 21, OPINIÓN, RICARDO PASCOE PIERCE)

**Paranoia y razón en actos anticipados de campaña/ Alejandra Barrales.** La disparidad de criterios en las leyes electorales, tanto locales como federal, lejos de controlar la inequidad o las precampañas veladas han causado una especie de paranoia en el Instituto Federal Electoral (IFE) y los órganos electorales estatales, a grado tal que han acabado por inhibir derechos fundamentales. En cuanto a la inequidad de no establecer o definir con claridad qué elementos dan lugar al acto anticipado, trátase de quien se trate, en los hechos se traducen en desventajas, ya que en los medios electrónicos a través de publipreportajes, notas reiteradas o inclusive en programas de gran audiencia, se utilizan los pretextos más torpes para promocionar candidatos (ejemplo: finales del fútbol soccer) con lo que el gran elector no es el ciudadano sino los propios medios electrónicos. Tengo claro que la línea entre lo que puede constituirse en un acto anticipado de otro que no lo es resulta muy tenue. Por ello me di a la tarea de ver las interpretaciones que tiene la máxima autoridad electoral del país, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a efecto de poder normar este tema de la mejor manera en el DF, y claro dentro de nuestro marco de competencia. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 2, DF, ALEJANDRA BARRALES)

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Agenda Confidencial/ La "Carpa-Teatro" del PAN/ Luis Soto.** Las candidatas y candidatos que aspiran a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN se han convertido en el hazmerreír de la opinión pública y de la sociedad entera. En los sketches que cada uno de ellos ha montado para presentarse y decir por qué quieren dirigir el espectáculo político (de elegir primero al candidato a gobernador para el Estado de México y después al de la Presidencia de la República en la elección de 2012), todos han demostrado que son bisoños en la política y simples aprendices de cómicos. En la última presentación de la empresa Paty-Flo, Sociedad de Responsabilidad Limitada, la dueña, quien antes era la todopoderosa en "Los Pinos", junto con su patino Jorge Manzanera pretendieron boicotear la reunión del Consejo Político del PAN para que éste no le diera entrada al recurso de impugnación que presentaron cuatro candidatos en contra de la candidatura de "Bob milusos", argumentando que es un mequetrefe, que no tiene la estatura política para dirigir al partido, independientemente de los años de militancia, lo que está a discusión porque los estatutos del albi azul tienen una laguna del tamaño de Chápala. La susodicha sociedad quiso mostrar su músculo, pero (o que enseñaron fue puro esqueleto. Acorralado por los inconformes, el pequeño César "se lavó las manos" y dejó en manos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tan "picaresco" asunto. (EL FINANCIERO, P. 30, POLÍTICA, LUIS SOTO)

**"Dinero de la construcción financió a Panistas"/ Víctor Hugo Michel.** El Partido Acción Nacional recibió donativos millonarios por parte de ejecutivos ligados a la industria de la construcción durante la temporada electoral 2009, lo que desató una investigación y después una sanción por más de 2 millones de pesos al blanquiazul por parte del Instituto Federal Electoral. La multa aplicada al PAN, que hasta el momento no ha sido retada por el partido ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fue 1) 502 mil pesos ó 9 mil 166 días de salario mínimo; 2) una reducción de 2% del financiamiento público mensual al que tiene derecho el partido hasta alcanzar un millón 438 mil pesos, 3) multa de 8 mil 329; 4) multa de 351 mil 816 pesos. En total: 2 millones 309 mil pesos. La resolución fue tomada por unanimidad en el Consejo General del IFE el 29 de septiembre pasado. (MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, VÍCTOR HUGO MICHEL)

**Signos vitales/ Las mieles del poder/ Alberto Aguirre M.** Se menciona que "ya con los tiempos encima, se encuentran otros tres electos en los comicios del pasado 4 de julio: el veracruzano Javier Duarte; el oaxaqueño Gabino Cué Monteagudo -quien ya comenzó a girar las invitaciones para su toma de posesión, que tendrá lugar en el recinto legislativo -y el hidrocálido Carlos Lozano de la Torre. Todos ellos deberían rendir protesta el próximo 1 de diciembre, pero este último todavía no sabe qué le depara el destino. Su suerte está en manos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cuya Sala Superior admitió la demanda interpuesta por el PAN en contra de la validez de la declaratoria de las autoridades locales, que proclamaron al priísta gobernador electo y ordenaron un recuento de votos". (EL ECONOMISTA, P. 31, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

### Sala Xalapa

**Acepta el PRI repetir elección en Chamula.** El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acatará el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y participará en las elecciones extraordinarias en San Juan Chamula, afirmó Xóchitl Molina González, secretaria de acción indígena del Comité Ejecutivo Nacional de ese partido. Indicó que el PRI registrará la misma planilla que contendió el 4 de julio, encabezada por Dagoberto Hernández Gómez. (LA JORNADA, P. 29, ESTADOS, ELIO HENRÍQUEZ; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE)

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

### SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Interpuso Calderón recursos en contra de suspender el apagón.** El presidente Felipe Calderón interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dos recursos de reclamación en contra de la suspensión del decreto que prevé que se adelante el apagón analógico y el comienzo de la transición a la televisión digital a partir de 2015. También otros dos, en los que exige a la Corte que deseché las controversias constitucionales presentadas por las cámaras de senadores y diputados, en las que alegan que el Ejecutivo federal invadió la esfera de competencia de la Comisión Federal de Telecomunicaciones. En un hecho inusual que generó suspicacias en el interior de la Corte, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, presidente de la SCJN, decidió que sean dos ministros los que conozcan de esos recursos, cuando en general si se trata de asuntos que están interrelacionados los dictamina un solo juzgador. La decisión tiene un efecto práctico, pues José Ramón Cossío Díaz y Margarita Luna Ramos pertenecen a distintas salas y por tanto existe la posibilidad de que se emitan decisiones contradictorias sobre un mismo tema. (LA JORNADA, P. 27, JESÚS ARANDA)

**Corte fija tres años en juicios mercantiles.** La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que el plazo para exigir el derecho de que se cumpla una sentencia dictada en un juicio ejecutivo mercantil, antes de que prescriba, es de tres años. La Corte puntualizó que el Código de Comercio prevé que en este tipo de juicios, el plazo para solicitar la ejecución de una sentencia es de tres años, a diferencia del término genérico que es de 10 años. (EL UNIVERSAL, P. 10, NOTIMEX)

### INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**IFE pide uso de urna electrónica.** Francisco Guerrero, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), propuso el incremento de debates entre candidatos a puestos de elección popular y el uso de la urna electrónica dentro de una próxima reforma electoral para reforzar el marco democrático en México con miras a los comicios federales de 2012. En entrevista, el consejero Guerrero, quien acudió con el consejero Benito Nacif como observador electoral de los comicios en EU, dijo que el intercambio de propuestas puede ampliar la perspectiva que tiene la ciudadanía sobre determinados candidatos y sus propuestas en políticas públicas. "Este ejercicio en el que el IFE es distinguido como observador electoral debe ser aprovechado para revisar el proceso de votación en este país en medio de una gran despliegue de tecnología", dijo. Guerrero comentó que los debates que se llevan a cabo en la democracia estadounidense, son una práctica que puede retomarse como ocurre en ese país, no así la posibilidad de poder repartir propaganda el mismo día de los comicios. (EL UNIVERSAL, P.5, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

### INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

#### Aguascalientes

**Asegura Lozano que su gobierno dará prioridad a empleos y seguridad.** Carlos Lozano, a un mes de que tome posesión como gobernador constitucional en Aguascalientes, afirmó que la prioridad de su próxima administración será la generación de empleos y la seguridad, temas que involucrarán a un gabinete honesto, transparente y comprometido con la sociedad aguascalentense. Dijo que el estado se sumará a la eliminación de la tenencia vehicular y que por el momento no tiene definido si habrá cambios de placas. (LA CRÓNICA DE HOY, P.13, ÁNGEL ÁLVAREZ)

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

### Coahuila

**Ataca AMLO acciones de Moreira y Calderón.** Andrés Manuel López Obrador reiteró ayer sus acusaciones contra la clase política mexicana, en la que impera, dijo, la corrupción y la falta de ética y valores. El tabasqueño mencionó el caso de políticos que pretenden dejar a sus hermanos en los cargos que ahora ocupan, como si se tratara de monarquías hereditarias, citó el caso concreto del Mandatario de Coahuila, el priísta Humberto Moreira, quien pretende heredar a su hermano el diputado federal Rubén Moreira la gubernatura cuando él concluya su mandato. "Es un descaró cómo le va a dejar a su hermano la gubernatura si esto no es una monarquía, no es hereditario", señaló López Obrador en su mensaje semanal a través de las redes sociales. Cuestionó que el presidente Felipe Calderón también pretenda colocar a su hermana, Luisa María Calderón, como gobernadora de Michoacán. (REFORMA, P.4, STAFF)

### Distrito Federal

**Jugada de tres bandas en la ALDF contra Humphrey Jordán.** Todo está preparado para que el jueves sea solicitada ante el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) la remoción de Carla Astrid Humphrey Jordán como consejera del Instituto Electoral del DF (IEDF), lo cual además le impediría asumir el cargo de consejera presidenta del organismo capitalino. Víctor Hugo Romo Guerra, diputado local del PRD, aclaró que Humphrey Jordán no podrá continuar como consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal porque sus intereses partidistas con el PAN le impiden desempeñar ese cargo con "imparcialidad", y mucho menos podría aspirar a la presidencia del Consejo General del organismo, como lo tenía planeado. Romo Guerra, informó que ya está preparado un documento respaldado con 22 firmas de diputados de PRD y PT con el que exigirán la destitución de la consejera electoral por haber participado el 24 de octubre en el registro de Roberto Gil Zuarth como aspirante a la dirigencia nacional del PAN, cuando ese mismo día debía desempeñar una labor de suma importancia: la elección de los Comités Vecinales en la capital del país. (EL FINANCIERO, P. 27, MANUEL VELÁZQUEZ)

### Estado de México

**Confía en ganar con el PAN en 2011 el Edomex.** Un gobierno de coalición se ejercería en el Estado de México a partir de septiembre de 2011 si gana la alianza opositora al PRI en las elecciones de julio del próximo año, anticipó el PRD en la entidad, Luis Sánchez Jiménez, dirigente del sol azteca mexiquense, indicó que no gobernaría sólo PRD, PAN, PT o Convergencia, sino los partidos que participen con las mejores propuestas. No hay un gobierno de coalición en el país, pero en el mundo sí, por lo que en el Estado de México se buscaría que fuera de esa manera y quienes lo hagan se comprometan a gobernar, dijo. El líder perredista aseguró que si la alianza obtiene el triunfo en los comicios de 2011 los que gobernarían serían los más capacitados, los que hayan participado en las campañas y los más responsables para ocupar un cargo. A nueve meses de la elección en el estado más poblado del país no se han definido los nombres de los candidatos para competir en los comicios, considerados los más importantes de cara al 2012 cuando se renueva la Presidencia de la República. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 3, EMILIO FERNÁNDEZ ROMÁN)

### Hidalgo

**Reconoce diputado hidalguense trasfondo político en tema de Dios Padre.** El gobierno federal no tiene interés alguno en esclarecer los asuntos de tipo agrario en el estado de Hidalgo, parece que ellos se sienten a gusto de que se registren constantemente este tipo de problemas, como el que se tiene actualmente en la comunidad de Dios Padre, perteneciente al municipio de Ixmiquilpan, Hidalgo, aseveró Mario Perfecto Escamilla, diputado local.

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

Consideró que es muy penoso que las autoridades federales hagan caso omiso y que no aborden adecuadamente los conflictos a través de las dependencias o autoridades correspondientes, "No pueden existir documentos y que sólo sean válidos para unos y no para otros, por lo cual el registro agrario está obligado a emitir un dictamen urgente e informar de forma oportuna la solución a este problema", dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P.10, ALBERTO QUINTANA)

### INFORMACIÓN RELEVANTE

**Felicita Calderón a Dilma Rousseff por su triunfo.** El presidente Felipe Calderón se comunicó telefónicamente con Dilma Rousseff para felicitarla por su triunfo en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Brasil y le expresó su voluntad de fortalecer la relación bilateral. De igual manera, la sucesora de Luiz Inacio Lula Da Silva habló de su interés por mantener y mejorar la relación entre Brasil y México, así como de estrechar la colaboración en el plano regional. En un comunicado se informó que el presidente Calderón pidió a la que fuera candidata del Partido de los Trabajadores en Brasil felicitar también a nombre de México al pueblo brasileño, "por el ejemplar ejercicio cívico y democrático mostrado ayer". Además el Mandatario mexicano transmitió "su disposición para continuar con el fortalecimiento de la relación bilateral, así como su voluntad de trabajar conjuntamente en favor del desarrollo e integración latinoamericana" y le deseó éxito en su gobierno, al tiempo que la invitó a realizar una visita oficial a México tan pronto lo permita su agenda. (MILENIO DIARIO, P.9, DE LA REDACCIÓN)

**Descalifica Calderón aval a la marihuana.** El gobierno de México mantiene su rechazo a la iniciativa para legalizar el consumo de la marihuana que se promueve en California a través del referéndum que se aplicará este martes. "Sea cual sea el resultado (del referéndum), el gobierno externará mañana su rechazo a la legalización de la marihuana", adelantó una fuente gubernamental. La voz cantante la ha llevado el Presidente de la República, quien ha sostenido que nunca ha fumado mota y para quien no es dable pugnar, simultáneamente, por la criminalización del consumo y la legalización. Calderón ha externado su rechazo a través de twitter, en los diálogos públicos sobre seguridad y, más recientemente, en la Cumbre de Tuxtla que se escenificó en Cartagena de Indias, Colombia, la semana pasada, con la aquiescencia de Colombia, República Dominicana y las naciones centroamericanas. (REFORMA, P. 7, MAYOLO LÓPEZ)

**Ven doble discurso de EU sobre drogas.** Senadores del PAN denunciaron que el gobierno de Barack Obama, presidente de Estados Unidos, mantiene un doble discurso sobre el combate al consumo de drogas y el tranco de armas. Santiago Creel, ex secretario de Gobernación, reveló la existencia de un memorándum, emitido por David W Odgen, fiscal General Adjunto del Departamento de Justicia, en el que se pide a 14 estados de la Unión Americana no aplicar recursos federales en el combate a la venta y uso de estupefacientes. El panista explicó que en ese documento el gobierno de Obama solicita a esas entidades dar prioridad a la aplicación de las leyes locales, que son permisivas sobre el uso de drogas. Detalló que el documento fue enviado el 19 de octubre de 2009 a los Fiscales Federales de los Estados en los que se ha autorizado el uso médico de la marihuana. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA GUERRERO)

**Niegan prisa en caso Godoy Toscano.** César Augusto Santiago, presidente de la Sección Instructora, dijo que el proceso de desafuero contra el legislador Julio César Godoy Toscano, no será rápido. "Sin presiones, sin prisas y sin pausas. Vamos a hacerlo con la mayor seriedad", expresó el diputado chiapaneco. Insistió en que la Instructora sólo resolverá si procede o no el desafuero de Godoy Toscano. "No habrá un pronunciamiento acerca de la orden de aprehensión. No habrá un pronunciamiento acerca de si está probado el cuerpo del delito y la presunta responsabilidad del indiciado. No le compete a la Sección", insistió.

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

A pesar de tener una orden de aprehensión en su contra, el pasado 23 de septiembre, Godoy Toscano tomó protesta como diputado. La PGR lo acusa de tener vínculos con el grupo criminal conocido como "La Familia" Michoacana. Marisela Morales, subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, dijo ayer que el peritaje enviado por la PGR a la Cámara baja confirma que la voz de quien habla con Servando Gómez, "La Tuta", en una conversación telefónica que fue grabada por las autoridades, es la de Godoy Toscano. (REFORMA, P. 4, ARMANDO ESTROP Y ROLANDO HERRERA)

**Gasolinas, con alzas mensuales en 2011.** La Ley de Ingresos de la Federación aprobada para 2011 por el Congreso ya tiene implícito un incremento paulatino en los precios de las gasolinas, que similar a como ocurre ahora dependerá de las condiciones del mercado, pero de ninguna manera será abrupto, afirmó Manuel Pérez Porrúa. El titular de la Unidad de Política de Ingresos de la SHCP indicó que, dado que la política de precios y tarifas del sector público no es ajena a lo que pasa en los mercados "Sin embargo, seguimos estando por debajo de los precios internacionales, por lo que a lo largo de 2011 se aumentarán esos diferenciales para llegar a su cumbre en verano, pero será un aumento muy mesurado, muy paulatino, sin brincos abruptos." Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la SHCP, dijo que si bien existe cierto riesgo de que en 2011 el tipo de cambio resulte más apreciado de lo que originalmente se proyectó, los ingresos petroleros en pesos no se verían afectados gracias a que el precio del petróleo ha sido más elevados, estamos iniciando una etapa en la que el diferencial entre los precios de nuestras gasolinas y los internacionales está en su mínimo. (EL FINANCIERO, P. 1, MARCELA OJEDA)

**Llama a evitar muertes en la lucha antinarco.** Wilfrido Robledo Madrid, titular de la Agencia Federal de Investigación (AFI), hizo un llamado al personal a su cargo para que se esfuercen más y se evite que se repitan muertes "innecesarias" en el combate al crimen organizado. Mencionó que diversas regiones de México viven hoy momentos críticos y el mejor homenaje que se puede rendir a los integrantes de esa corporación que han caído en el cumplimiento de su deber es el esfuerzo de sus compañeros. Durante la ceremonia por los nueve años de existencia de la AFI se recordó que en ese periodo han muerto 146 elementos, de los cuales 73 bajas ocurrieron en el presente sexenio. Ante el titular de la PGR, Arturo Chávez Chávez, Robledo Madrid dijo que la AFI está convirtiéndose cada vez más en una policía profesional basada en sistemas, procedimientos y una lógica organizacional que procesa información para reducir los márgenes de impunidad y corrupción. (MILENIO DIARIO, P. 1, RUBÉN MOSSO)

**Ejecutan en Juárez a dos ciudadanos de EU.** Dos ciudadanos estadounidenses y un mexicano fueron ejecutados el sábado pasado en Ciudad Juárez, cuando circulaban a bordo de una camioneta BMW; una cuarta persona -un adolescente, también de Estados Unidos- resultó ileso y fue llevado a Texas. De acuerdo con Arturo Sandoval, portavoz de la Fiscalía de Chihuahua, el vehículo circulaba a tres kilómetros del puente internacional Zaragoza-Isleta, cuando dos camionetas blancas le cerraron el paso y sus ocupantes comenzaron a dispararles. El Departamento de Estado señaló: "Estamos dando toda la asistencia posible y apoyaremos al gobierno mexicano en la investigación que ya está en marcha". Los estadounidenses asesinados, Guillermo Araiza y su esposa Joanna Herrera, oriundos de El Paso, Texas, tenían antecedentes penales en esta ciudad, de acuerdo con documentos oficiales. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, LUIS CHAPARRO Y JULIO ANTONIO MOLINET)

**Interjet, ganador de la crisis en Mexicana.** Tras el cese de operaciones de Grupo Mexicana, Interjet fue la aerolínea que mayor crecimiento registró, 71.9%, en traslado de pasajeros durante septiembre pasado, respecto del mismo periodo del 2009, al pasar de 214,700 a 369,100. En segundo sitio se colocó Volaris, que tuvo un aumento de 41% para llegar a 313,700 viajeros. Las aerolíneas de Grupo Aeroméxico y Viva Aerobús registraron alzas de 31.4 y 31.2%, respectivamente, de acuerdo con cifras de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC).

MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

Históricamente, el mes referido es el que registra menor flujo de viajeros, por ello en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se estimaba que el impacto por la decisión tomada en su momento por Tenedora K, de dejar de volar el sábado 28 de agosto pasado, sería menor. (EL ECONOMISTA, P. 1, ALEJANDRO DE LA ROSA)

**La inseguridad pega a empresas.** La Secretaría de Economía admitió que la inseguridad ha dañado el mercado interno. Bruno Ferrari, titular de la dependencia, indicó que en algunas ciudades ya bajó la actividad económica en el sector servicios. "Nos preocupa y estamos trabajando con ellos", aseguró. La Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac) es una de las más dañadas, explicó: la gente no sale, por miedo. Miguel Marón, subsecretario de Economía, afirmó que en Ciudad Juárez -la más violenta del país- ya se apoyó con 100 millones de pesos a las pequeñas y medianas empresas. No obstante, la disminución en las ventas no es el único problema. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) detalló ayer que, de acuerdo con organizaciones no gubernamentales, en los últimos cinco años el secuestro creció más de 300%; la extorsión, 158%; el robo con violencia, 30%, y el robo a casa habitación, 20 por ciento. (EXCÉLSIOR, P. 1, ALICIA VALVERDE Y JORGE RAMOS)

**Avalan a IFAI como protector de datos.** La Conferencia Internacional de Autoridades de Protección de Datos y Privacidad (CIAPDP) otorgó, en Israel, el reconocimiento mundial al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) como autoridad de México en la materia. El IFAI informó que la distinción fue concedida durante el 32 encuentro de la CIAPDP, que se lleva a cabo en la ciudad de Jerusalén, con lo que México formará parte de los países que cuentan con una Autoridad para la Protección de Datos, con reconocimiento internacional. Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del IFAI, agradeció la distinción en favor de México y manifestó que es de suma importancia que más países de América Latina se integren a la Conferencia. Ante los miembros del Comité Ejecutivo de la CIAPDP, comentó que la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares (LFPDPPP) fue aprobada en México en julio pasado, después de casi nueve años de discusión sobre las diferentes iniciativas que guiaron a una reforma constitucional que reconoció la protección de datos como derecho fundamental. (EL UNIVERSAL, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

**Abre ombudsman de QR queja de oficio sobre demanda contra hijo del Jefe Diego.** David Fernández de Cevallos fue demandado por su ex esposa, Ximena Fouche-Marm, ante la Procuraduría General de Justicia de Quintana Roo por ataque armado, lesiones con violencia, allanamiento, agresión y plagio, según consta en la averiguación previa 1656/2010. Este lunes, Enrique Mora, ombudsman de Quintana Roo, informó que el organismo a su cargo integró toda la información del caso y la remitió a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), instancia adecuada, dijo, para encargarse del mismo. "Lo remitimos a la CNDH porque hay una concurrencia de autoridades, y ellos deberán encargarse de entrevistarse con las partes involucradas", explicó. Sin embargo, reconoció que, por la característica del caso, podría pasar hasta un año antes de que la comisión nacional llegue al fondo del asunto. (LA JORNADA, P. 12, HUGO MARTOCCIA)

**Cuestiona Transparencia juicios contra IFAI.** Los juicios promovidos por dependencias como la Procuraduría General de la República (PGR), contra resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), representan un retroceso para México en materia de transparencia. Así lo consideró Eduardo Bohórquez, director de Transparencia Mexicana, tras señalar que se debe tomar con cuidado el hecho de que autoridades acudan al Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) para evitar entregar información que el IFAI les ordena hacer pública. (REFORMA, P. 2, NACIONAL, LUIS BRITO)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 02 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Localizan asesinado a funcionario judicial.** La Procuraduría capitalina confirmó que el cadáver de una persona hallado el jueves pasado en una camioneta, en una barranca de la carretera México-Cuernavaca, corresponde a José Reyes García Radilla, secretario de acuerdos del Décimo Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del DF., que estaba desaparecido desde el 22 de octubre. (REFORMA, P. 6, NACIONAL, ABEL BARAJAS)

